

El Consistorio de ayer

Un sentido discurso del arzobispo de Toledo al serle entregado el decreto creándole cardenal

La ceremonia del Consistorio secreto

CIUDAD DEL VATICANO. Con el ceremonial anunciado, se celebró ayer el Consistorio secreto, presidido por Su Santidad. Fueron designados los nuevos cardenales.

El número de miembros del Sacro Colegio, que había descendido hasta cuarenta y ocho (veintidós extranjeros y veintiséis italianos), sube, por lo tanto, a sesenta y ocho, es decir, casi el pleno, que es de setenta.

La mayoría vuelve a ser italiana, que cuenta ahora con treinta y siete cardenales.

Entre los nuevos cardenales figuran monseñores Tedeschini, Nuncio de Madrid; Sibilla, Nuncio en Viena; Marmaggi, Nuncio en Varsovia; Maglioué, Nuncio en París; Vaspar, arzobispo de Praga; Gomá y Tomá, arzobispo de Toledo, etc.

El miércoles les entregará el Papa el manto, y el jueves, el capelo cardenalicio, en el curso de solemnes ceremonias.

Alocución de Su Santidad

En su alocución el Papa ha confirmado la actitud decidida en el célebre discurso del mes de agosto, en el que aludió al conflicto italo-abisinio.

Después de pasar revista a diferentes acontecimientos y rendir homenaje a los miembros del Sacro Colegio fallecidos, el Pontífice añadió que no quería hablar más del conflicto abisinio, pues conoce el peligro que puede resultar de las palabras mal comprendidas.

Dijo que las que pronunció hoy han sido lo bastante difundidas para que sean conocidas en el mundo entero. Que sirva de advertencia para aquellos que parecen escandalizarse de que la Santa Sede no haya cumplido en estas circunstancias toda su misión divina.

Los nombramientos de cardenales.—La entrega del decreto al cardenal Gomá.—Discurso de su eminencia

Tras el discurso del Pontífice, se han leído los nombramientos de los veinte nuevos cardenales, entre los que figuran, con especial gloria de España, el nuncio apostólico, monseñor Tedeschini, y el arzobispo de Toledo, doctor Gomá.

Concluido el Consistorio, establece el ceremonial diplomático de la Santa Sede que la noticia sea llevada solemnemente a todos los nuevos cardenales que residen en Roma.

Así el cortejo vaticano, dirigido por el secretario del eminentísimo cardenal secretario de Estado y por el maestro de Cámara, ha recorrido los palacios donde aloja cada cardenal, para hacerle entrega del decreto. A las once y media llegó el cortejo al Colegio Pontificio Español, donde reside el doctor Gomá, arzobispo de Toledo, al que acompañaban en esta ceremonia el embajador de España cerca de la Santa Sede con otros miembros del cuerpo diplomático, el rector del Colegio, don Buenaventura Fajal, numerosos representantes de todas las comunidades españolas de Roma y los directivos y alumnos de aquel Colegio Pontificio. Leído el decreto por don Carmelo Blay, su eminencia el doctor Gomá ha pronunciado unas palabras de gratitud por su elevación al cardenato y de devoción para el Santo.

Luego se ha dirigido con palabras emocionadas a los numerosos españoles presentes allí para cumplir la visita «di calore».

Con palabra magistral, de una emoción incontestable, ha recordado también el cardenal su iglesia de Toledo, tan encendida en vivas tradicionales, en simbólicos augustos, en glorias que lo hacen católica por ser universal y española. Y ha recordado también a España con la promesa de ofrecerle a su paz toda la labor y vida. Ha tenido, finalmente, una paternal atención para los alumnos del Colegio Pontificio.

El discurso del cardenal Gomá, tan a corazón vivo y a palabra tan emocionada, fué cortado de aplausos en varias ocasiones. Complimentó al final las representaciones diplomáticas, al gobernador de la Ciudad Vaticana, altas dignidades apostólicas y todos los españoles asistentes al acto. El miércoles próximo se celebrará en la basílica de San Pedro el consistorio público y la imposición de las birretas cardenalicias por el Santo Padre.

Todos los periódicos de Italia cumplen información a la ceremonia de hoy, destacando a los nuevos cardenales monseñor Tedeschini y doctor Gomá con sus mejores títulos.

El 19 se verificará la imposición de capelas

El próximo día 19 tendrá lugar la solemne ceremonia de imponer a los prelados ascendidos del capelo cardenalicio y les serán entregados los birretos. Esta ceremonia se celebrará por primera vez en la nave de la basílica de San Pedro, otros Consistorios se han celebrado en la basílica, pero, como decimos, es la primera vez que se utiliza la nave.

Se ha levantado el trono papal delante del altar confesional, que está situado aproximadamente a la mitad de la nave, precisamente bajo la majestuosa cúpula de la basílica.

A ambos lados de la nave se han preparado tribunas especiales para el Cuerpo diplomático, órdenes religiosas, parientes de Su Santidad el Papa, la aristocracia y el séquito del Pontífice.

El Pontífice pronunciará una importante alocución sobre la paz.

El tema de la alocución del Papa versará sobre «Una paz con justicia». Su Santidad hará un llamamiento a los estadistas del mundo para que no burien las esperanzas de los pueblos en el universo entero, y especialmente en Europa, donde se tiene gran confianza en lograr una paz que fortalezca la estabilidad moral, política y económica.

Enfermedades de los Ojos

Manuel Pelayo OCULISTA

Graduación de la Vista (Cuesta del Carmen - Toledo)

Los obreros inscritos sin trabajo en la Oficina de Colocación obrera

Ascienden a 1.406.—En las obras municipales serán empleados estos días 613

La Oficina de Colocación obrera de Toledo ha facilitado los siguientes datos relativos a los obreros sin trabajo inscritos: Agricultores de Toledo, 193; de fuera de Toledo, 413; total, 606.

Del ramo de construcción: de Toledo, 270; de fuera, 163; total, 433.

Jornaleros: de Toledo, 38; de fuera, 47; total, 105. Oficios varios de Toledo: 97; de fuera, 33; total, 136. Total general de obreros parados, 1.281.

A las cifras anteriores hay que agregar 125 inscripciones nuevas, hechas últimamente, resultando un total de 1.406 obreros parados.

Los que han comenzado hoy a trabajar en las diferentes obras contratadas por el Ayuntamiento son 105, y mañana, en obras diversas por administración municipal, se ocuparán otros 500 obreros, más una cuadrilla de 7 peones; en total, 613. Quedan, pues, por colocar 793 obreros.

No sea sorprendido.....

Al adquirir algún receptor de radio con ofrecimientos fantásticos que después no son cumplidos.

PHILIPS la marca MUNDIALMENTE CONOCIDA y acreditada le ofrece lo siguiente: Lo mejor en Radio a precio razonable.

DOS AÑOS Y MEDIO DE GARANTIA contra todo defecto y con taller propio en Toledo para las reparaciones que puedan ocurrir. Un gasto reducidísimo de fluido (la mitad que cualquier receptor americano de igual número de lámparas). Facilidades enormes para su adquisición.

Gaño días de prueba en su domicilio. RECEPTORES desde 250 pesetas. Vea y escuche los nuevos modelos 1936 y quedará maravillado.

Agencia Oficial "PHILIPS", Plaza de San Agustín, 7 (junto al Cine Toledo)

El ex ministro don Juan de la Cierva vuelve a la política activa

MADRID.—En una de las candidaturas que ya están aceptándose figura el nombre del ilustre ex ministro monárquico don Juan de la Cierva. Es, en efecto, propósito de éste el de volver a la vida política activa. El señor Cierva figurará como monárquico independiente.

A los maestros católicos

La Asociación de Toledo y su provincia

Hoy tengo el contento de anunciaros, que aquel granito de mostaza por vosotros sembrado con tanto cariño, germinó y llegó a ser arbolillo espléndidamente prometedor; tendrá vida pujante, ya lo veréis, su sombra será acogedora y sus frutos óptimos.

Que intentarán crudos fríos llegar a su médula, ya lo sé. No se me oculta que podrán azotarte huracanes furiosos, por eso todo nuestro esmero en su cultivo; procurémosle hondas raíces para que nada le comience a irle encima y fácil arrancarle.

Maestro: este es tu campo, aquí debes trabajar. En estos días llegaron nombres de compañeros para ser incorporados a los que ya figuran en el «Registro de Socios».

¡Qué bien respondéis! (Como habéis comprendido el imperativo que nos guía a la unión dentro del Magisterio)

Todos nos hemos afanado por hallar un nexo, una finalidad noble que vigorice esa unión, que nos dé fuerzas, actividad eficaz, expresión energética. La consecución de estos anhelos exige un ideal, ideal único es el que entraña la palabra «católicos», otros resulta incompleto para el magisterio español.

Insisto en mi ruego: continuad la intensa propaganda para que el día 22 en la Asamblea, que juntamente con la F. A. E. hemos de celebrar, nos reunamos en gran número.

Vendrán oradores bien cimentados: señorita Bahigas, inspectora diputada; señor Almazán, director en Madrid del grupo «Menéndez y Pelayo»; señor Torre de Rodas, por la F. A. E. Hablarán de nuestros intereses morales y materiales. A su elocuencia, de todos conocida, unen la claridad y la franqueza de la expresión es el deber supremo; porque no es bueno hablar a oscuras de las cosas claras.

En aquel día también tendremos un acto religioso: misa de comunión con fervor, que celebrará una dignidad eclesial, en representación de nuestro eminentísimo y reverendísimo señor cardenal primado, que en la actualidad se encuentra en Roma.

Noticias más concretas hemos de daros. Recibiréis una circular, un programa y otro aviso por la Prensa. Compañeros todos, no excluyo a ninguno: trabajo, trabajo, trabajo para que nuestra Asociación, al lado de las que existen en más de treinta provincias, se sea como corriente lenta, pero segura. Acelerad su paso; esta actividad será fecunda.

Convicción plena de la misión nuestra y movilizad. Maestros católicos, compañeros: cooperemos entusiastas a la conquista de nuestros ideales.

ADELAIDA R. BOLONIO Toledo, 17-XII-935.

En quince duros algo pequeño grande con mucho sol, cinco balcones, ventanas, todo exterior, baño, lavabo de agua corriente, etc. Con instalación de radio. Plaza de los Carmelitas Descalzos, número 1. Portería, darán razón.

El Gobierno se propone convocar las elecciones para el 1 de marzo

MADRID.—Hoy publicará la «Gaceta» el decreto de suspensión de las sesiones de Cortes hasta el primero de enero. El Consejo de ministros había decidido en principio que la suspensión se limitara hasta el día 29 de diciembre—trece en vez de quince días—, pero como el decreto de disolución ha de coincidir con el final de estas vacaciones—que se quiere convertir en precursores de las definitivas—se han hecho cálculos, a la vista del plazo de sesenta días para celebrar elecciones, de las que se deduce que, con arreglo al primitivo acuerdo, habrían de verificarse el 25 de febrero, domingo de Carnaval.

En los cambios de impresiones habidos por la tarde entre los señores Portela, Chapaprieta y otras personas, no se ha estimado conveniente que se abran los comicios en Carnaval y se decidió posarlo para el día 1.º de marzo. Espera, por lo tanto, el Gobierno obtener para el último día del plazo de sesenta días que la Constitución marca como máximo entre la fecha de la disolución y la de las elecciones. En el despacho del señor Portela se discutía para hacer los cálculos si el año de 1936 era o no bisiesto; había discrepancias.

Puede, por lo tanto, afirmarse que en el ánimo del Gobierno está convocar elecciones generales para el día 1.º de marzo. Claro es que en los comentarios políticos no faltan dudas sobre la viabilidad de los planes ministeriales, ya que para nada ha declarado oficialmente su qué fecha dispondrá del decreto de disolución.

Queda así resuelta la dificultad constitucional, relativa a la interpretación del artículo 81: facultades presidenciales de suspensión; pero no alina la discusión en cuanto a la prórroga de los presupuestos por decreto.

El jefe del Estado interpreta la Constitución en el sentido de que se puede proceder a la prórroga de los presupuestos por decreto.

Centro de Artistas e Industriales de Toledo Concurso

Para la construcción y explotación de un kiosko en el solar propiedad del Centro de Artistas e Industriales, sito en la Plaza de la Magdalena, esquina al callejón del Lucio, se abre concurso para que, con arreglo al proyecto que se obra en esta Secretaría, puedan presentarse en ella, bajo sobre cerrado, proposiciones hasta el día 15 de enero próximo, a las doce de su noche.

Toledo 16 de diciembre de 1935.—El secretario, I. Nivestro

Fábrica moderna

de aceite de oliva, en Toledo (capital), se arrienda o explota en compañía. Inútil sin garantía y honorabilidad. Barco, 31, Madrid, de doce a dos.

Interesantes declaraciones políticas del diputado por Toledo, señor Avila

En el Gobierno civil hemos encontrado esta mañana al diputado a Cortes por esta provincia don Félix Avila.

Después de felicitarle por saludarlo en aquella casa, a la que no concurre desde hace más de un año, nos dijo:

«La cosa no tuvo importancia y por ello no merece que ahora me feliciten ustedes. Dejé de venir al Gobierno, por que su titular de entonces me faltó a una palabra que espontánea y públicamente me dió, y con quien así procedió, yo no podía tener relaciones de ninguna clase, y las rompí en absoluto. Y como por aquí no venía desde entonces, he vuelto hoy para saludar al señor gobernador civil interino, al que había ya felicitado por su actuación en asuntos de Primera enseñanza, y al que quería ratificar aquella felicitación personalmente. Por lo demás, nada absolutamente tenía que hacer aquí.»

Según más noticias, que sin duda serán incompletas, ya soman 67 los que se disponen a ser candidatos en las próximas elecciones generales por esta provincia, y se contar otras personas prestigiosas que estiman que no podrán fallar en la contienda. Así, pues, antes de ocho días, a buen seguro que los futuros candidatos se acercarán a un centenar.

Esto para siempre. Y es necesario y conveniente que suceda. No hay que olvidar cuanto ancha la política, lo anhelado que es el cargo, y el interés lógico y natural de los partidos políticos por tener la mayor representación parlamentaria.

No creo que sean en su próxima fecha, como se dice. Y hasta me atrevo a decir a usted que considero muy probable que no se celebren en algún tiempo. Lerroux también dijo una vez que tenía el Decreto de disolución, porque sin duda le fué ofrecido, y luego por motivos fundados, no se llegó a firmar. Entonces no existían comunicaciones interprovinciales, ni los graves problemas de derecho constitucional, que se habían ya públicamente y que adquirieron carácter de urgencia, cuando se comunicó la carta que ayer dirigió el señor Gil Robles al ilustre jefe, al presidente de las Cortes.

No puedo adelantarle su contenido por razones de elemental prudencia, como bien comprenderá usted, pero dentro de veinticuatro horas, si lo desea, le facilitaré copia de ella, porque supongo que al igual que ocurrió con la nota de ayer, tampoco la dejará la censura.

Si, le entregó a las cinco de la tarde, y aunque es de tonos elevados y patrióticos, como verá por el ejemplar que le doy, la censura la lechó en los periódicos de la noche de la cruz a la fecha, pero a las diez, con mayor ansiedad, ya se habían leído todos los habitantes de Madrid, y a estas horas lo conoce España entera.

Casi que había usted olvidado el tema provincial. Comprendo su natural curiosidad, que comparto toda la provincia, pero usted se hará perfecto cargo de que yo no puedo contestarle. Creo que hoy tampoco le podría hacer nada con probabilidades de acierto, porque ya le indiqué antes que considero prematuro hablar de ciertas cosas.

No me tire usted de la lengua. Para mí todos dignísimos y honorables, y desde luego; todos con méritos sobrados para representar a la provincia. El Cuerpo electoral será, como siempre, el que decida.

No lo sé, ni me he preocupado. Sigo trabajando como el primer día, un poco alejado de estos asuntos, y cuando llegue la hora oportuna, aceptaré la resolución de cualquier clase que adopten los jefes y las Asambleas de nuestras organizaciones. En política, el primero que hay que ser es disciplinado, y quien ha dado tantas muestras de ello, no le inquietan ni preocupan las cuestiones que él no tiene que resolver. Quiero decir a usted que a lo que me pregunta no le puedo contestar, porque a mí me lo tienen que dar resuelto.

Usted lo sabe como yo, y como lo sabe la provincia entera. Los mismos que lo niegan están convencidos de lo contrario. La realidad tiene una fuerza indiscutible, y la única realidad única en la provincia es... la realidad única que todos conocemos. Y nada más, que ya le he dicho bastante, y no quería haberle dicho tanto.

VENDO ENSERES bar y mesas de billar. Alcalá, 194. Bar.—Madrid

Dr. N. Peñalver Especialista de JARDINES, 5 : TOLEDO Garganta, Nariz y Oídos

Consulta todos los días laborables en su Clínica, de diez a una Para pobres, en la Cruz Roja, los martes y viernes de seis a siete de la tarde

La Navidad del Pobre

Lista de donativos para la suscripción abierta por el señor cardenal-arzobispo

Don Emilio Grandana, 25 pesetas. Presidenta de la Asociación de Señoras Adoradoras de Nuestra Señora de la Soledad, 50. Un señor, 10. Banco Hispano Americano, suscripción de Toledo, 100. Banco de Bilbao, suscripción de Toledo, 100. Don Mariano Aiba, 5. Don Pablo Riesco, 5.

Parroquia de Santo Tomás. Tercera lista

Doña Petra Domínguez Calvo, 5. Doña Isidra Alarcón, 5. Doña María Bertolin, 1. Señoras María Gil, 0,50. Don Gregorio Esteban, 10. Señoras de Estévez, 2.

Parroquia de la Magdalena

Don Mariano Gómez, 5. Don José Bretano, 5. Don Sebastián López, 5. Don F. M., 5. Don José Hurtado, 5. Don Esteban García, 10. Doña Dorotea Gil, 1. Doña Lola S. Contador, 5. Don Juan Barcen, 5. Doña María Gurbau, 15. Conferencias de San Vicente, 25. Doña Sofía Cantar, 1. Don Alberto Núñez, 2. Señora viuda de G. Arcés, 10. Don Luis García, 5. Doña Pilar García, 1. Doña Antonia Mol, 5. Don Antonio Cadenas, 10. Don Antonio Cuevas, 5. Don Nicolás R. Madroños, 5. Don Pablo García Niebla, 3. Don Medardo Martín, 5. Señoras doña María y Patricia del Arrellana, 5.

Señorita Pilar Martínez Jaime, varias prendas de ropa. Colegio de Nuestra Señora de los Remedios, un lote de ropa.

Nuevamente rebaja sus precios ZENITH-RADIO

Liquidación modelos antiguos. Vea los nuevos aparatos. Pida catálogo ilustrado. Solicite demostraciones sin compromiso. GINER DE LOS RIOS, 4, 3.º (Edificio del Banco Central)

SE VENDEN

dos casas en Santa Isabel, número 12 y Plaza de Don Fernando, número 60.—Para tratar, con Bernardino Medina, Cámara Urbana, de seis a ocho de la tarde.

En Talavera son recuperados los géneros robados en Navahermosa

TALAVERA DE LA REINA. Hace ocho días se cometió o se simuló un robo, en el pueblo de Navahermosa. Notificado el capitán de la Guardia civil de esta ciudad de que los géneros robados habían salido con dirección a Talavera, dispuso un servicio, que ha dado por resultado el hallazgo en una posada de esta población, de veinte fardos grandes, once cajas, dos cajones y un baul, todos ellos con géneros de tejidos, que se valoran en 50.000 pesetas. Los géneros fueron puestos a disposición del juez de Navahermosa que instruye el sumario. Hay varios detenidos.

Pensión "LA RIOJANA"

RAMONA FERNANDEZ Viuda de Fernández Ofrece a usted comodidad, confort y buen servicio CALIFICACION CENTRAL PRECIOS ECONOMICOS ESPARTEROS, 8 (Junto a la Puerta del Sol) MADRID

Felices fiestas de Navidad para usted, comprando todos sus artículos en las CASAS MARIN

Grandes rebajas en estos días

Belén, 1 Hombre de Palo, 21

LABRADORES

¿Queréis esperar la oportunidad para poder vender a buen precio vuestras existencias de Trigos, Cebada, Vinos, Aceites, etc.?

Fácilmente podéis conseguirlo obteniendo un crédito a largo plazo y a un muy módico interés, con la sola garantía de vuestras existencias y sin necesidad de que éstas sean movilizadas de vuestros depósitos o zafras

Solicitud más detalles, a impresos necesarios, de

AGUSTIN LOSADA PEREZ

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO, de TOLEDO

GINER DE LOS RIOS (antes Nueva), núm. 14 - Teléfono 110 - Apartamento de Correos 17 - Telegramas y telefonemas: "LOSADA-TOLEDO"

Gestiona e interviene créditos personales y con garantía de valores en las Sucursales de los Bancos establecidos en esta plaza.

VENDO ENSERES

bar y mesas de billar. Alcalá, 194. Bar.—Madrid

Dr. N. Peñalver

Especialista de JARDINES, 5 : TOLEDO Garganta, Nariz y Oídos

Consulta todos los días laborables en su Clínica, de diez a una

Para pobres, en la Cruz Roja, los martes y viernes de seis a siete de la tarde